



Assemblée générale

Distr.
GENERALE

A/44/96
26 janvier 1989
FRANCAIS
ORIGINAL : ANGLAIS

Quarante-quatrième session

REDUCTION DES BUDGETS MILITAIRES

DESARMEMENT GENERAL ET COMPLET : DESARMEMENT CLASSIQUE

Lettre datée du 25 janvier 1989, adressée au Secrétaire général par
le Représentant permanent de la République démocratique allemande
auprès de l'Organisation des Nations Unies

J'ai l'honneur de vous faire tenir ci-joint le texte d'une déclaration faite le 23 janvier 1989 par le Président du Conseil d'Etat de la République démocratique allemande, Erich Honecker, à propos de la décision du Conseil national de la défense de réduire les forces armées et les armements classiques de la République démocratique allemande (voir annexe).

Je vous serais reconnaissant de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente lettre et de son annexe comme document officiel de l'Assemblée générale, au titre des questions intitulées "Réduction des budgets militaires" et "Désarmement général et complet : désarmement classique".

L'Ambassadeur extraordinaire
et plénipotentiaire,

(Signé) Siegfried ZACHMANN

ANNEXE

Déclaration faite le 23 janvier 1989 par le Président du Conseil d'Etat de la République démocratique allemande à propos de la décision du Conseil national de la défense de réduire les forces armées et les armements classiques

Désireux d'apporter une nouvelle contribution constructive au processus du désarmement qui ne devrait souffrir aucune interruption, de faire acte de bonne volonté en montrant par des actes qu'il est prêt à réduire les forces armées et les armements classiques et souhaitant que d'autres Etats européens s'inspireront de son exemple, le Conseil national de la défense de la République démocratique allemande a décidé ce qui suit :

1. L'Armée populaire nationale de la RDA sera réduite, unilatéralement et indépendamment de toutes négociations, de 10 000 hommes.
2. Cette importante réduction des effectifs de l'Armée populaire nationale s'accompagne des mesures suivantes :
 - Dissolution de six régiments blindés;
 - Mise hors service ou rééquipement à des fins civiles de 600 chars;
 - Démobilisation d'un groupe de l'armée de l'air (aviation de chasse);
 - Réforme de 50 avions de chasse.
3. Dans le même temps, les dépenses nationales consacrées à la défense seront réduites de 10 %.
4. Ces réductions doivent être achevées avant la fin de 1990 et l'Armée populaire nationale de la RDA sera restructurée de façon à accentuer davantage encore son caractère défensif.

Le Président du Conseil d'Etat, Erich Honecker, a fait connaître cette décision du Conseil national de la défense de la RDA à l'occasion de la visite effectuée en RDA le 23 janvier par le Premier Ministre suédois, Ingvar Carlsson. Il a annoncé en outre qu'en consultation étroite avec le Gouvernement de l'Union des Républiques socialistes soviétiques, il était envisagé de procéder au retrait de troupes soviétiques hors de la RDA, selon le calendrier suivant :

La 25e division blindée, la 32e division blindée, deux régiments blindés d'entraînement indépendants et huit bataillons indépendants seront retirés dès 1989;

La 7e division blindée, la 12e division blindée, la brigade d'attaque aérienne, trois régiments d'entraînement, y compris un régiment blindé d'entraînement, et trois bataillons indépendants seront retirés en 1990;

Au cours de ces deux années, on donnera un caractère encore plus défensif aux divisions blindées de l'armée soviétique qui continueront d'être stationnées sur le territoire de la RDA.

Dans sa déclaration, le Président du Conseil d'Etat a souligné que la RDA agissait conformément à la responsabilité historique et au devoir humaniste qui lui incombent de tout faire pour s'assurer que du sol allemand n'émane plus jamais la guerre - mais seulement la paix. La RDA y voyait une tâche dépassant les intérêts vitaux de son propre peuple et s'inscrivant dans un cadre plus large. La paix et la sécurité étaient en effet nécessaires pour garantir la survie même de l'humanité tout entière. Compte tenu de la menace d'un enfer nucléaire et des ravages provoqués par deux guerres mondiales en ce siècle, cette prise de conscience s'étendait, en Europe tout particulièrement.

Etat situé sur la ligne séparant les deux organisations militaires les plus puissantes, la RDA souhaitait que les armes nucléaires tactiques basées en Europe soient incluses dans le processus de désarmement et ne soient pas modernisées.

Erich Honecker a réaffirmé que la RDA appuyait la création de zones exemptes d'armes nucléaires en Europe du Nord, dans les Balkans et d'autres régions.

Le chef d'Etat de la République démocratique allemande a également entériné une proposition suédoise tendant à créer un couloir exempt d'armes nucléaires de théâtre en Europe centrale.

Le temps était venu, a-t-il ajouté, de "passer aux choses sérieuses" dans les négociations de Genève sur l'interdiction des armes chimiques et de signer dès que possible une convention sur l'interdiction totale de ces armes.

Le succès de la réunion post-CSCE (Conférence sur la sécurité et la coopération en Europe) qui s'était achevée la semaine précédente à Vienne avait ouvert la voie aux pourparlers des 23 nations sur la réduction des forces et armements classiques.

Si le monde pouvait envisager l'avenir avec plus d'espoir malgré les préoccupations subsistantes, c'était aussi grâce à une tendance positive à résoudre pacifiquement les conflits internationaux. A cet égard, Erich Honecker a rendu hommage au rôle croissant de l'Organisation des Nations Unies et à la participation active de la Suède aux opérations de maintien de la paix de l'organisation mondiale.

La RDA appuyait toutes les initiatives ayant pour but de réduire les affrontements militaires, d'instaurer la stabilité et de consolider et renforcer la confiance.
